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Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXVI съезду партии 

УЛУЧШАТЬ КАЧЕСТВО, 
ПОВЫШАТЬ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ 
В минувшую пятницу, после 

окончания первой смены, ра-
бочие и служащие Северомор-
ского городского молочного 
завода собра\ись в Ленинской 
комнате предприятия Они при-
шли сюда на открытое пар-
тийное собрание, чтобы обсу-

. дитъ проект ЦК КПСС к XXVI 
'съезду партии «Основные на-
правления экономического и 
социального развития СССР на 
1981—1985 годы и на период 
до 1990 года». 

Этому собранию предшест-
вовала большая подготовитель-
ная работа. С проектом уже 
ознакомился весь коллектив 
завода, он был обсужден на 
профсоюзном собрании Ком-
сомольцы завода также обсу-
дили этот важный документ. 

С докладом на собрании выс-
тупила член бюро первичной 
партийной организации, инже-
нер-нормировщик С. А. Саве-
льева. Она рассказала об ос-
новных разделах проекта, под-
робно остановилась на тех за-
дачах, которые выдвигает пе-
ред коллективом завода доку-
мент ЦК КПСС. 

*В отраслях пищевой про-
мышленности увеличить вы-, 
пуск продукции на 23—26 про-

центов... Повысить промэво де-
ятельность труда в пищевой про-

мышленности на 21—23 про-
цента, в мясной и молочной 
промышленности на 27—29 
процентов». 

Темпы росла, намеченные 
проектом, вполне по силам 
коллективу, успешно справля-
ющемуся с выполнением пла-
новых заданий десятой пяти-
летки. 4 декабря было выпол-
нено годовое задание по ва-
ловому выпуску продукции Ус-
пешно выполнен план по росту 
производительности труда. В 
этом году она превысила уро-
вень минувшего года на 9,5 про-
цента. 

Значительные изменения 
произошли на производстве за 
годы десятой пятилетки. Мно-
го оборудования было замене-
но на новое, более совершен-
ное, часть его переведена на 
автоматизированное управле-
ние. 

В плане социального разви-
тия коллектива тоже заметны 

большие сдвиги. Многие ра-
ботники завода получили но-
вые квартиры, 90 процентов 
рабочих и служащих восполь-
зовались льготными путевками 
в дома отдыха, пансионаты, 
санатории. 

За эти годы на заводе со-
вершенствовалась организация 
социалистического соревнова-
ния. На самых важных участч 
ках производства впереди бы-
ли коммунисты. Они направля-
ли усилия коллектива на го, 
чтобы на заводе не было ни 
одного рабочего, не выполняю-
щего норму выработки. 

Коллектив молочного заво-
да неоднократно завоевыва \ 
первенство по итогам трудово-
го соперничества среди родст-
венных предприятий Север>> 
морска и пригорода. 

Однако еще не все сделано 
для повышения эффективности 
производства. Были случаи вы-
пуска бракованной продукции, 
были и нарушения трудовой 
дисциплины, не всегда доста-
точное внимание уделялось 
подготовке молодых рабочих. 
В одиннадцатой пятилетке все 
эти недостатки нужно будет 
устранить. 

О перспективах дальнейшего 
роста производства говорила в 
своем выступлении исполняю-
щая обязанности заведующей 
производством А. В. Фомина. 
На 1981—1985 годы предусмот-
рено расширение ассортимен-
та молочной продукции. Так, 
например, планируется выпу с-
кать сметану с повышенным 
содержанием белков, двй вида 
кефира улучшенного качества. 
Будет установлен автомат для 
выпуска сметаны в стаканчи-
ках. ' 

Предусматривается реконст-
рукция цеха закваски, что 
обеспечит дальнейшее повыше-
ние качества молочнокислой 
продукции. Будет также ре-
конструирован сметанный цех. 
Это позволит механизирова гь 
здесь ручной труд. Для улучг 
шения условий работы намече-
но установить флягомоечную 
машину. Будет механизирована 
мойка танков, намечается ме-
ханизировать разгрузку меш-
ков, что позволит сократить 
простои вагонов. 

Выступившие затем аппарат-
чица В. К. Юрлова, старший 
мастер основного производст-
ва А. В. Чуб и многие другие 
говорили о том, какие рубежи 
намечают труженики завода 
для дальнейшего повышения 
качества выпускаемой продук-
ции, роста производительности 
труда. Все выступавшие горя-
чо и взволнованно говорили о 
проекте ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии как о важном 
историческом документе, наме-
чающем грандиозные перспек-
тивы дальнейших экономиче-
ских и социальных преобразо-
ваний. 

Собрание единодушно одоб-
рило проект ЦК КПСС к XX VI 
съезду партии. В принятом ре-
шении рекомендовано продол-
жить изучение проекта в шко-
лах коммунистического труда 
и в системе политического 
просвещения. В решении были 
намечены также пути дальней-
шего развития социалистиче-
ского соревнования по достой-
ной встрече XXVI съезда пар-
тии. 

В работе собрания прини-
мал участие и выступил на 
нем первый секретарь горко-
ма КПСС В. А. Проценко. 

В. ВАСИЛЬЕВ. 

От съезда-к съезду 

ДЕСЯТАЯ ПЯТИЛЕТКА: 
ХРОНИКА УДАРНОЙ ВАХТЫ 

Год первый, 1976, 16 декабря 
Среди лучших тружеников района, успешно выполняющих со-

циалистические обязательства первого года пятилегки, «Северо-
морская правда» упоминала в тот день плотника ремонтно-строи-
тельного участка Ивана Петровича Сакулина. Он стал буквально 
незаменимым в столярной мастерской и снискал признательность 
товарищей своей скромностью, тактичностью, аккуратностью 
в работе. 

Как же идут дела у передового труженика сегодня, на фини-
ше десятой пятилетки? 

Пришел он в эту организацию на работу в качестве электро-
монтажника. Однако производственная необходимость застави-
ла сменить профессию. Объем электромонтажных работ на f4a-
стке снизился, а вот с плотницкими не успевали справляться. 
Во! и пришлось осваивать Ивану Петровичу новое дело. Ну, что 
ж, именно в нем он нашел свое призвание, именно оно принесло 
ему уважение товарищей, заслуженный авторитет. 

...Незаметно пролетели пять лет, наполненных самыми разнооО 
разными заботами. В рабочих буднях выковывался успех И. П. 
Сакулина на трудовой вахте десятой пятилетки. 

Год пятый, 1980, 16 декабря 
— В течение всей нынешней 

пятилетки плотник Иван Пет-. 
рович Сакулин ' назывался в 
числе лучших людей участка, 
— рассказывает старший про-
раб ремонтно - строительного 
участка А. И. Эндаков. — Не 
перечислить все задания, кото-
рые он выполнил за это вре-
мя. Поручали ему не только 
плотницкие, но и столярные, 
электромонтажные работы, и 
повсюду о качестве его труда 
с\ышались только хорошие 
отзывы. «Направьте к нам Са-
кулина», — часто просят нас 
из детских садов, школ, меди-
цинских учреждений Северо-
морска, где требуется- произ-
вести ремонт. За годы пятилет-
ки наш передовой рабочий не 
раз поощрялся руководством 
управления. Мы и сегодня уве-
рены: Иван Петрович не подсо-
дет при выполнении любого 
задания. 

Умению всего себя отдавать 
любимому делу, всегда доро-
жить честью рабочей марки у 
И. П. Сакулина учатся моло 

дые ремонтники. По любым 
вопросам они могут обратиться 
к Ивану Петровичу, и он обя-
зательно поможет, поделится 
богатым практическим и жиз-
ненным опытом. 

Все это и составляет фундя" 
мент того авторитета, которым 
передовой рабочий пользуется 
в коллективе ремонтно-строи-
тельного участка. 

— Человек с большой бук-
вы! — так отзываются об Ива-
не Петровиче товарищи по ра-
боте. И это вполне заслужен-
ные им слова. Коммунистиче-
ское отношение к труду, ак-
тивная жизненная позиция ха-
рактерны для И. П. Сакулина. 
Такими, как он, могут гордить-
ся на любом предприятии, во 
особенно заметны они в неболь-
ших коллективах. подобных 
нашему. Их пример — у всех 
перед глазами, они всегда идут 
в авангарде соревнования за 
претворение в жизнь планов 
ленинской партии, планов со-
ветского народа. 

Я. ЗУБАРЕВ. 

Есть годовой! 
Досрочно, к 13 декабря, выполнил коллектив нашего конди-

терского цеха программу завершающего года пятилетки. С пер-
вого января мы отпустили в магазины города и пригородной 
зоны 108 тонн сладкой продукции. 

Без преувеличения можно сказать, что вся продукция, которую 
вы. екают наши мастерицы, пользуется большим спросом у насе-
леьия. Рулеты, кексы, бисквиты, торты — выпуск многих изде-
лий освоил коллектив цеха, и что особенно радует: все они 
сдаются с первого предъявления. Среди лучших производствен-
ниц нельзя не назвать кондитеров Т. И. Бычкову и С П, Соснов-
скуто вафельщиков М. И. Шесточенко и Л. П. Гимаеву, многих 
других. 

Сейчас, когда по всей стране идет обсуждение проекта ЦК 
КПСС к XXVI съезду партии, мы обязуемся и впредь постояньо 
подтверждать право работать с личным клеймом, вырабатывать 
продукцию только отличного качества. А до конца года севе-
роморцы получат от нас сверх намеченного шесть тонн изделий. 

Л. ФЕДОСОВА. 
мастер кондитерского цеха Североморского хлебокомбината* 

@ МОСКВА. Школой передово-
го опыта стала тематическая выс-
тавка «Предприятия станкострои-
тельной и инструментальной про-
мышленности — победители со-
циалистического соревнования» Hi 
ВДНХ СССР. Она пропагандирует 
передовой опыт Гомельского про-
изводственного объединения «Гид-
роавтоматика» и Тираспольског» 
завода литейных машин имени 
С. М. Кирова в борьбе за повыше-
ние эффективности производства 
и качества продукции Оба кол-
лектива добились ощутимых успе-
хов благодаря рациональному ис-
пользованию внутренне» резе:> 

вов, вскрытых в ходе социалис-
тического соревнования. 

0 СВЕРДЛОВСК. Ответствен-
ный заказ тюменских нефтяников 
выполнил коллектив Свердловско-
го завода «Уралмаш». Завершено 
изготовление новых буровых ус-
тановок. Каждый агрегат дает воз-
можность с одной площадки вес-
ти проходку так называемого кус-
та скважин глубиной до трех ты-
сяч метров. 

0 ОРЕЛ. Высокопородными жи-
вотными обеспечит все фермы 
Орловской области комплекс, ко-
торый вступил в строй под Ор-
лом. Предприятие оснащено сон-
ременным оборудованием. Спе-
циалисты рассчитывают за два-
три года, используя достижения 
зоотехнической науки, заменить 
весь беспородный скот в колхо-
зах и совхозах области на про-
дуктивный. 

@ ИВАНОЮ. Сложение сил 
сельских ремонтников и коллегу 
тивов шефствующих предприятий 
помогло завершить в Ивановской 
области подготовку посевной тех-
ники к весенне-полевым работам. 
На линейку готовности поставле* 
но также большинство почвообра-i 
батывающих агрегатов. Ускорен-
ными темпами ремонтируются 
тракторы, кормодобывающая т е л 
ника, зерно- и картофелеубороч* 
ные комбайны. 

ГРОЗНЫЙ. Нефтеразведчикам 
Чечено-Ингушетии посвящен спек« 
такль «К юрскому горизонту». Его 
премьеру показал драматический 
театр имени М. Ю. Лермонтова В 
Грозном. Пьеса народного писал 
теля Чечено-Ингушетии Ахмета 
Бокова поднимает проблемы, воле 
нующие буровиков горного края. 

(ТАСС)« 
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ЖД ИНУВШИЕ го-
*** ды подтверди-
ли правильность 
экономии е с к о й 
стратегии, вырабо-
танной на XXIV и 
XXV съездах пар-
тии. Значительно 
возрос экономиче-
ский и оборонный 
потенциал нашей 
страны. Сделан но-
вый крупный шаг 
в развитии всего на-
родного хозяйства, 
в решении боль-
ших и важных со-
циальных задач. 

Л. И. Брежнев. 

МОГУЧИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ 
В помощь изучающим проект ЦК КПСС к XXVI съезду партии «Основные направления экономического 

по важнейшим вопросам эко-
номического, социального и 
духовного развития Страны Со-
ветов с учетом конкретных у с 
ловий восьмидесятых годов на-
шего века. 

«Каждый съезд, — отметил 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президиу-
ма Верховного Совета СССР 
товарищ Л. И. Брежнев на 
июньском (1980 г.) Пленуме 

венной продукции. Среднегодо-
вой валовой сбор зерна за пя-
тилетие впервые превысил 200 
миллионов тонн. Увеличилось 
производство мяса, молока, яиц, 
хлопка и другой продукции. 

Сделан новый крупный шаг 
в решении социальных задач. 
За пять лет из национального 
дохода на повышение уровня 
жизни народа было выделено 
средств на 329 миллиардов руб-

задачи. Эти задачи и опреде-
лены в проекте ЦК КПСС. 

В восьмидесятые годы Ком-
мунистическая партия будет 
последовательно продолжать 
осуществление своей экономя-
ческой стратегии, высшая цель 
которой — неуклонный подъем 
материального и культурного 
уровня жизни народа, создание 
лучших условий для всесторон-
него развития личности на ос-

ПО ПЛЛНЙМ ПНР тин 
КПСС рассматривает осущест-

вление своей руководящей ро-
ли в области экономики как 
решающий фактор коммунисти-
ческого строительства. Эконо-
мика представляет собой глав-' 
ную политику, подчеркивал 
В. И. Ленин, от успехов кото-
рой зависит поступательное 
движение социализма. Именно 
социализм открыл возможность 
превращения, говоря словами 
Ленина, всего государственного-
экономического механизма в 
единую крупную машину, в хо-
зяйственный организм, рабо-
тающий так, чтобы сотни мил-
лионов людей руководствова-
лись одним планом. Развивая 
эту мысль, он писал, что1 ком-
мунизм требует и предполагает 
наибольшую централизацию 
крупного производства во всей 
стране, что социалистическим 
можно считать такое строитель-
"тво, которое ведется по об-
щему плану, рассчитанному «на 
длительный период и на серь-
езный успех» (ПСС, т. 42, стр. 
1 5 3 - 1 5 4 ) . 

Проект ЦК КПСС — доку-
мент огромной теоретической и 
практической важности. В нем 
творчески обобщена практика 
коммунистического строитель-
ства в СССР, учтен опыт дру-
гих стран социализма, вопло-
щена стратегия и тактика КПСС 

ЦК КПСС, — открывал новые 
горизонты перед нашей партией 
и страной. Уверен, что таковым 
будет и предстоящий съезд, 
призванный определить страте-
гию и тактику борьбы на на-
ступающем этапе коммунисти-
ческого строительства». 

В документе ЦК КПСС наме-
чены новые высокие рубежи 
нашего дальнейшего движения 
вперед. Рубежи трудные, но 
вполне реальные, ведь в их 
основе — огромные достижения 
страны в сфере экономики, со-
циальной жизни, духовной 
культуры. 

Так, по сравнению с девятой 
пятилеткой в пятилетке десятой 
национального дохода произ-
ведено больше почти на 400 мил-
лиардов рублей, промышленной 
продукции — на 717 миллиардов 
рублей и продукции сельского 
хозяйства — на 50 миллиардов 
рублей. Введено в строй более 
1.200 крупных промышленных 
предприятий. Выпуск товаров 
народного потребления возрос 
на 21 процент, в том числе то-
варов культурно-бытового на-
значения на 41 процент; шире 
стал ассортимент изделий, улуч-
шено их качество. 

Последовательно осуществля-
ется аграрная политика партии, 
что обеспечило наращивание 
производства сельскохозяйст-

лей больше, чем в девяток 
пятилетке. Реальные доходы на 
душу населения увеличились на 
17 процентов. Средняя заработ-
ная плата рабочих н служащих 
выросла более чем на 15 к 
доходы колхозников от общест-
венного хозяйства — нэ 26 
процентов. 

Продолжается рост потребле-
ния многих продовольственных 
и непродовольственных товаров. 
Дальнейшее развитие получила 
сфера обслуживания. Розничный 
товарооборот увеличился на 24 
процента, объем бытовых услуг 
— на 43 процента. 

В широких масштабах велось 
жилищное строительство. За пч-

1 тилетие построены жилые дома 
общей площадью 530 миллионов 
квадратных метров. Улучшены 
жилищные условия более чем 
50 миллионов человек. 

Достигнут дальнейший про-
гресс в области науки, образо-
вания, культуры, здравоохране-
ния, физкультуры и спорта. 

В целом итоги истекшей пя-
тилетки говорят о том, что- на 
всех направлениях экономиче-
ского и социального развития 
Советская страна продвинулась 
вперед. Достигнутые рубежи 
в области экономического и 
социального развития позволяют 
решать еще более масштабные 

нове дальнейшего повышения 
эффективности всего общест-
венного производства, увели-
чения производительности труда, 
роста социальной и трудовой 
активности советских людей. 

Ответственным этапом в осу-
ществлении этих долгосрочных 
задач станет одиннадцатая пя-
тилетка, главная задача которой 
состоит в обеспечении дальней-
шего роста благосостояния со-
ветских людей на основе устой-
чивого, поступательного разви-
тия народного хозяйства, пере-
вода экономики на интенсивный 
путь развития, более рациональ-
ного использования производст-
венного потенциала страны, ус-
корения научно-технического 
прогресса, всемерной экономии 
всех видов ресурсов и улуч-
шения качества работы. 

Для решения этой задачи 
партия считает необходимым: 
осуществить систему мер по 
последовательному повышению 
благосостояния народа; обес-
печить поступательный рост 
экономики, совершенствовать 
структуру общественного про-
изводства, настойчиво повы-
шать . эффективность производ-
ства и улучшать качество про-
дукции и услуг во всех отрас-
лях народного хозяйства на 
основе его всесторонней интен-
сификации. 

ПО СРАВНЕНИЮ С ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКОИ 
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ДОХОД УВЕЛИЧИЛСЯ НА 

ОБЪЕМ ПРОМЫШЛЕННОЙ ПРОДУКЦИИ 
В ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ УВЕЛИЧИЛСЯ 

В 10-Й ПЯТИЛЕТКЕ КАПИТАЛЬНЫЕ ВЛОЖЕНИЯ 
В НАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО СОСТАВИЛИ 

КАПИТАЛЬНЫЕ ВЛОЖЕНИЯ В СЕЛЬСКОЕ 
ХОЗЯЙСТВО СОСТАВИЛИ В 10-Й ПЯТИЛЕТКЕ 

Ступени 
РОСТА 

У нас в стране ежедневно на-
чинает действовать в среднем 
одно крупное промышленное 
предприятие, за месяц возво-
дится столько жилья, которого 
достаточно для города с полу-
миллионным населением. 

В одиннадцатой пятилетке 
проектам ЦК КПСС к XXVI 
съезду партии намечено увели-
чить капитальные вложения в 
народное хозяйство на 12—15 
процентов. Основные произ-
водственные фонды возрастут 
во всех отраслях народного хо-
зяйства. 

Каковы особенности про-
граммы капитального строи-
тельства на одиннадцатую пя-
тилетку? Она характеризуется 
тем, что средства в первую 
очередь будут вкладываться в 
реконструкцию и техническое 
перевооружение действующих 
предприятий. И это понятно: 
получать высокую отдачу от 
у ж е созданного производствен-
ного потенциала можно в том 
случае, если оборудование за-
водов и фабрик будет на уров-
не лучших достижений науки 
и техники. 

Стратегия перераспределения 
капитальных вложений потре-
бует от строителей новой так-
тической линии. Им важно 
иметь мощные строительно-
монтажные подразделения там, 
где особенно велики масшта-
бы реконструкции. 

Конечно, без нового строи-
тельства трудно представить 
интенсивный рост экономики 
страны. Но, как сказано в про-
екте; новые мощности будут 
возводиться лишь в том слу-
чае, если за счет полного ис-
пользования действующих не 
удается удовлетворить потреб-
ности народного хозяйства в 
том или ином виде продукции. 
Средства, материальные ресур-
сы предусмотрено сосредото-
чить на пусковых и давно на-
чатых объектах. 

Много внимания в проекте 
уделяется формированию тер-
риториально - производствен-
ных комплексов, особенно в 
районах Сибири и Дальнего 
Востока, богатых сырьевыми 
ресурсами. Дальнейшее разви-
тие комплексов позволит луч-
ше использовать месторожде-
ния полезных ископаемых. 

Одда из главных задач строи-
телей в одиннадцатой пятилет-
ке—всемерно наращивать про-
изводительность труда. До-
биться этого можно, если мак-
симально использовать лучший 
опыт, совершенствовать меха-
низм хозяйствования, еще ши-
ре развернуть соревнование. 

Техническое перевооружение 
На основе научно-технического 

прогресса, говорится в проекте 
ЦК КПСС, совершенствования 
управления достигнуто повыше-
ние эффективности производства. 
Производительность обществен-
ного труда возросла на 17 про-
центов. За счет производитель-
ности труда в промышленности 
получено 75 процентов прироста 
продукции, в сельском хозяйстве 
— весь прирост, в строительстве 
— 90 процентов прироста строи-

тельно-монтажных работ. 
Однако эти бесспорные дости-

жения не являются для советских 
людей причиной самоуспокоения. 
Впереди новые задачи. «В вось-
мидесятые годы должен быть 
завершен перевод экономики на 
рельсы интенсивного развития, 
должны быть р е з к о подняты 
производительность и качество 
труда», — отметил на октябрь-
ском (1980 г.) Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев. 

Для решения этой задачи 
проектом ЦК КПСС намечается 
большая программа работы, на-
правленная на развитие науки, на 
техническое перевооружение раз-
личных сфер хозяйства. 

Особенно большое значение в 
документе ЦК КПСС придается 
развитию науки и техники, кото-
р о е должно быть в еще большей 
м е р е подчинено решению важ-
нейших проблем дальнейшего 
прогресса советского общества, 

На основе научно-технического прогресса, совер-
шенствования управления достигнуто повышение 
эффективности производства. Производительность 
общественного труда возросла на 17 процентов. 
За счет производительности труда в промышлен-
ности получено 75 процентов прироста продукции, 
в сельском хозяйстве — весь прирост, в строитель-
стве — 90 процентов прироста строительно-мон-
тажных работ. Улучшилось качество продукции. 
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ПОТЕНЦИАЛ РОДИНЫ 
и социального развития СССР на 1981-1985 годы и на период до 1990 года». 

БАМ—стройка века 
Продолжалось строительсгт 

во Байкало-Амурской железно-; 
дорожной магистрали, гово-
рится в проекте Основных на-, 
правлений. Многотысячный кол-
лектив этой Всесоюзной удар-
ной комсомольской стройки, 
широко развернув социалисти-
ческое соревнование за успеш-
ное выполнение историче-
ских решений XXV съезда 
КПСС, досрочно, на четыре 
месяца раньше намеченного 
срока, выполнил плановые за-
дания десятой пятилетки. С нот 
вой победой строителей БАМа 
поздравил товарищ Л. И. Бреж-
нев, который дал высокую 
оценку их самоотверженному 
труду. 

За годы десятой пятилетки 
на БАМе смонтировано более 
2.600 километров железнодо-. 
рожного пути, проложено свы-
ше 3.500 километров притрас-
совых автомобильных дорог, 
переработано 300 миллионов 
кубических метров грунта, воз-
ведено большое количество мос-
тов и других сооружений. 

Умело сконцентрировав ре-
сурсы на важнейших участках, 

коллективы управления строи-
тельства «Ангарстрой», треста 
«Запбамстроймеханизация» и 
других организаций досрочно 
завершили укладку железнодо-
рожного пути на территории 
Иркутской области. В середине 
прошлого года с опережением 
сроков открыто движение поез-
дов по пятисоткилометровому 
участку от Ургала до Комсо-
мольска-на-Амуре. В этом году 
окончена укладка рельсов Вос-
точного БАМа на территории 
Хабаровского края. 

Выполнена задача, постав-
ленная XXV съездом КПСС, — 
введена в эксплуатацию желез-
нодорожная линия Бам — Тын-
да — Беркакит. «Малый БАМ» 
надежно связал Южную Яку-
тию и северные районы Амур-
ской области с экономическими 
и культурными центрами страны. 

В настоящее время основные 
силы строителей сосредоточе-
ны на сооружении новых уча-
стков магистрали в Амурской 
и Читинской областях, Бурят-
ской АССР. Ведется укладка 
железнодорожного пути, как 
показано на схеме, от станции 

Нижнеангарск на восток и 
от станции Чильчи на запад. 
Путеукладчики от Тынды и Ту-
таула устремились на восток к 
Зейску, а от Ургала и Этерка-
на на запад к Февральску. 

Большой успех достигнут в 
текущем году на строительстве 
Байкальского тоннеля. Коллек-
тивы управления строительства 
«Бамтоннельстрой» в октябре, 
на три месяца раньше заплани-
рованного срока, закончили 
проходку так называемого ма-
лого тоннеля. Транспортно-
дренажная штольня насквозь 
пронзила Байкальский хребет. 

Среди строителей магистрали 
широко развернулось социали-
стическое соревнование за до-
стойную встречу XXVI съезда 
КПСС. Каждый коллектив стре-
мится внести наибольший вклад. 
До конца текущего года сверх 
пятилетнего задания намечено 
выполнить объем строительно-
монтажных работ в размере 130 
миллионов рублей. К дню откры-
тия съезда решено досрочно 
завершить проходку основного 
Байкальского тоннеля, уложить 
железнодорожный путь до 
станции Усть-Нюкжа. 

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О Ж И Л Ь Я : 
темпы остаются высокими 

Капиталовложения в с ф е р у 
ж и л и щ н о г о строительства в 
нашей стране постоянно рас-
тут и достигли р е к о р д н о г о 
за послевоенный п е р и о д 
у р о в н я — почти 20 миллиар-
д о в рублей в год. Признано 
н е о б х о д и м ы м , отметил в сво-
е й речи на о к т я б р ь с к о м 
П л е н у м е ЦК КПСС Л. И. 
Б р е ж н е в , сохранить его ны-

' н е ш н и е масштабы на все 
п о с л е д у ю щ и е годы одиннад-

• цатой пятилетки, о д н о в р е -
• м е н н о улучшая качество 
, строительства жилья . Имен-

н о на повышение к о м ф о р т а 
жилья , а также м о д е р н и з а -

' ц и ю старого жилого ф о н д а 
4 и направляется сегодня весь 

п р и р о с т вложений средств в 
эту с ф е р у . 

В настоящее в р е м я наша 
д о м о с т р о и т е л ь н а я индуст-
р и я начинает осваивать жи-

f л ы е м о д е л и четвертого по-

коления . В квартирах улуч-
шены планировка и отделка 
помещений , привлекатель-
н е е стали ф а с а д ы зданий, 
д о м а оснащены б о л е е со-
в е р ш е н н ы м ' и н ж е н е р н ы м 
о б о р у д о в а н и е м . Все это, е с -
тественно, требует д о п о л н и -
тельных затрат. Причем р е ч ь 
идет о строительстве жи-
лья , доступного д л я каждо-
го. Ведь жилье , построенное 
у нас на государственные 
средства , сдается в б е с с р о ч -
ную а р е н д у за плату, кото-
р у ю в США или в других 
высокоразвитых странах За-
пада сочли бы смехотворно 
низкой. 

В ближайшие годы о ж и д а -
ется значительный прирост 
жилья в районах нового хо-
зяйственного освоения. Речь 
идет п р е ж д е всего о Сиби-
ри. Уже сейчас в нефтега -
з о в о м р а й о н е (Тюмень) раз -

ворачивается м о щ н а я д о м о -
строительная база . На очере -
ди районы, п р и л е г а ю щ и е к 
Байкало-Амурской магистра-
ли. З д е с ь предполагается 
создать несколько десятков 
крупных г о р о д о в . 

Заметный прирост жилья 
п р о и з о й д е т также и на се -
ле . Главным о б р а з о м за счет 

* п е р е х о д а на к о н в е й е р н о е 
( з аводское ) д о м о с т р о е н и е в 
сельской местности. О с о б е н -
но в районах Н е ч е р н о з е м -
ной зоны РСФСР, где пол-
ным х о д о м идет реконст-
рукция действующих и стро-
ительство новых заводов по 
выпуску сборных д е р е в я н -
ных д о м о в . Расширяется так-
ж е сеть предприятий, спе-
циализирующихся на произ-
водстве полносборного жи-
лья из ж е л е з о б е т о н н ы х па-
нелей и блоков . Под р а з -
в е р т ы в а ю щ у ю с я сельскую 
жилищную п р о г р а м м у архи-
текторами р а з р а б о т а н о око-
л о ста оригинальных про-
ектов преимущественно о д -
носемейных коттеджей. 

ЗА ПЯТИЛЕТИЕ ПОСТРОЕНЫ ЖИЛЫЕ Д О М А ОБЩЕЙ П Л О Щ А Д Ь Ю 

к новый 
Т Р У Д О В Ы М ! 

П О В Е Д А Н I 
Преобразующая энергия Сибири 

Десятую пятилетку называют 
качественно новым этапом в 
развитии восточных районов 
Сибири. И это так. Словно 
компенсируя суровость климат» 
Восточной Сибири, природа со-
средоточила здесь огромные 
богатства. И прежде всего топ-
ливно-энергетические ресурсы, 
«Успешно формировались тер-
риториально - производственные 
комплексы...» — подчеркивает-
ся в проекте ЦК КПСС. К при-
меру, создающийся Канско-
Ачинский топливно-энергети-
ческий комплекс (КАТЭК) по 
добыче топлива и производству 
энергии не будет иметь себе 
равных в мире. Здесь преду-
сматривается создание круп-
нейших тепловых станций об-
щей мощностью до 50 миллио-
нов киловатт и угольных раз-
резов с ежегодной добычен 
топлива 60 миллионов тонн. 
В общем же добыча угля н» 
месторождениях Канско-Ачин-
ского бассейна может быть до-
ведена до 1 миллиарда тонн в 
год, причем с исключительно 
благоприятными технико-эко-
номическими показателями. 

Большой экономический эф-
фект дает использование гид» 
роресурсов Восточной Сибири, 
особенно Ангаро-Енисейского 
бассейна. На Ангаре N Енисее 
уже построены крупные ГЭС 
— Братская (4 ,5 Млн. кило» 
ватт) , Усть-Илимская (3 ,6 млн. 
киловатт), Красноярская (6 
млн. киловатт). В завершаю-
щейся пятилетке пущены пер-
вые агрегаты Саяно-Шушенской 
ГЭС (6,4 млн. киловатт), в ни-
зовьях Ангары строится Бргу-
чанская ГЭС (4 млн. киловатт). 

В Восточной Сибири сосредо-
точено более трети лесных ре-
сурсов страны, разведаны ме-
сторождения цветных и редких 

металлов, железных руд, цен-
ного неметаллического сырья. 

Восточная Сибирь требует 
для своего развития значитель-
ных капиталовложений, но они 
целиком оправданны. Уже сей-
час за счет выгодных открытых 
разработок угольных пластов 
затраты на получение тонны 
условного топлива в Канско-

- Ачинском бассейне — самые 
низкие в стране. Себестоимость 
энергии построенных здесь 
ГРЭС будет такая же, как на 
гидростанциях на Волге или 
Днепре при меньших удельных 
капиталовложениях. 

Освоение топливно-энергети-
ческих и других природных ре-
сурсов, создание на их баз® 
мощных комплексов обрабаты-
вающих производств постепен-
но преображает весь облик 
края. Уже в основном заверши-
лось формирование Братске — 
Усть-Илимского ТПК. Его про-
филь определяют энергетика, 
металлургия, производство алю-
миния, переработка древесины, 
добыча железорудного сырья. 
Интенсивно формируется Саян-
ский ТПК, где на базе деше-
вой электроэнергии Саяно-Шу-
шенской ГЭС будут введены в 
строй алюминиевый завод и 
объекты машиностроения — 
комплекс электротехнических 
предприятий в Минусинске и ва-
гоностроительный завод в Аба-
кане. 

Создание таких ТПК и про-
мышленных узлов дает боль-
шую экономию не только капи-
тальных вложений и эксплуата-
ционных затрат, но одновре-
менно способствует решению 
трудной для Сибири в целом 
проблемы трудовых ресурсов. 

Топливно - энергетиче с к и й 
комплекс и в дальнейшем бу-
дет определять экономическое 
развитие Восточной Сибири. 

В Б Л О К Н О Т А Г И Т А Т О Р А 
Законом о плане на первый год одиннадцатой пя-

тилетки, принятым Верховным Советом СССР, ус-
тановлены на 1981 год следующие темпы прироста 
(в процентах к 1980 году): 

национальный доход, используемый на потребле-
ние и накопление, — 3,4 проц.; 

продукция промышленности — 4,1 проц.; 
государственные капитальные вложения — 5,2 проц. 



По земле 
Кольской 

Оригинальный я содержа-
тельный путеводитель «Турист-
ские трапы Кольского полуост-
рова» вышел в Мурманском 
книжном изда гельстве. 

Известно, что ва Кольской 
земле открыто более 60 марш-
рутов, в том числе 8 — по 
местам боев 1941—1944 годоь. 
Описания наиболее популяр-
ных даются в книге, подго-
товленной группой краеведов. 
Руководитель авторского кол-
лектива — R И. Соловьев. 

Особое место в путеводте-
ле отведено североморцам, ге-
роическим защитникам совет-
ского Заполярья, в частности, 
маршруту, который проходит 
по полуостровам Средний и 
Рыбачий. 

Недавно в этих местах по-
бывали туристы поселка Рос-
ляково, снявшие любительский 
фильм о местах героических 
боев. 

Книга заинтересует читать-
лей и многими другими разде-
лами: «Природа», «Рыбы и 
рыбная ловля», «Животный 
мир и охота», «Заповедники», 
«Туризм и охрана природы» 

П р о б а 

спортивного 
м а с т е р с т в а 

Зимний сезон открыли гор-
нолыжники детско-юношеской 
спортивной школы Северомор-
ска. В специальном слаломе 
лучше всех дистанцию в 2<»0 
метров с 25 воротами прошел 
учащийся средней школы № 7 
Аркадий Гончар. Его время по 
сумме двух попыток — 43,3 
секунды. 

На втором месте оказался 
семиклассник школы № 10 Вла-
димир Зарубин с результатом 
45,2 секунды. 

Сразу на пять секунд отстал 
от него занявший третье мес-
то представитель школы Мв 1 
Эдуард Суслов. 

Прелюдия к большим зим-
ним соревнованиям юных гор-
нолыжников была вполне ус-
пешной. 
* 

Х о р о ш и й 
п о м о щ и и к 

Интересная новинка встреча-
ет посетителей паспортного 
стола Североморского горотде-
ла милиции. Здесь установле-
но автоматическое светящееся 
табло, которое отвечает на воп-
росы, интересующие граждан. 
Человек нажимает кнопку, на-
пример, под вопросом «Какие 
документы необходимы для 
получения паспорта». Немед-
ленно высвечивается подроб-
ный ответ. 

Аналогичных вопросов нема-
ло: как обменять документы, 
удостоверяющие личность, как 
поступить при их потере и так 
далее. Но электрический по-
мощник работников паспорт-
ного стола, как говорится, рас-
полагает полной информацией 

Нововведение приносит су-
щественную пользу: служа-
щие отдела не отвлекаются от 
основной работы для разъясне-
ния посетителям по различным 
вопросам, экономится и время 
граждан. 

О научной организации тру-
да постоянно заботится началь-
ник паспортного стола, ветеран 
Великой Отечественной войны, 
кавалер ордена Славы май >р 
милиции Анатолий Дмитриевич 
Тюляндин. 

П Р А З Д Н И К БОДРОСТИ 
Этого дня с нетерпением 

ждали, к нему готовились сот-
ни североморцев. И вот он 
пришел —традиционный празд-
ник бодрости и здоровья. Са-
ма природа уготовила ему от-
личные условия: открытию зим-
него спортивного сезона пред-
шествовали обильные снегопа-
ды. К первому лыжному стар-
ту белое покрывало загород-
ного парка было почти нетро-
нутым. Конечно, многие энту-
зиасты уже побывали здесь, 
начав отсчет снежным кило-
метрам, но ведь для нас глав-
ное массовость, коллективизм 
и в спорте. --

Еще в античные времена лю-
ди глубоко уяснили: человече-
ское счастье покоится на един-
стве здорового духа и здорово-
го тела. Мы, строители ком-
мунизма, особенно хорошо по-
нимаем это, стремимся к тому, 
чтобы спорт вошел в каждь-й 
дом, чтобы каждый человек, 
независимо от возраста, актив-
но приобщался к физкультуре, 
которая должна стать такой 
же потребностью, как и труд. 

И З Д О Р О В Ь Я 
...Загородный парк принима-

ет многочисленных гостей — 
любителей свежего воздуха, 
энергичных движений, друзей 
и соперников, горящих жела-
нием померится силами на 
лыжне. 

Нынешние соревнования соб-
рали людей, возраст которых 
разнится до полувека, но объ-
единяет их общее стремление 
к совершенствованию, физи-
ческой закалке. 

Первыми стартовали самые 
юные лыжники — воспитан-
ники детско-юношеских спор-
тивных школ из Северомор-
ска и Мурманска. Быстрые и 
проворные, они смело вышли 
на дистанцию 5 километров. 
Вслед за ними встали на лыж-
ню ребята постарше. 

Отличных результатов доби-
лись на пятикилометровой дис-
танции Юра Шишаков, Слава 
Яценко, Олег Суворов, Игорь 
Кокин и многие другие ребя-

та. О хорошей их спортивной 
форме свидетельствует и то, 
что по времени они совсем не 
на много отстали друг от дру-
га. 

Отрадно и то, что некоторые 
юноши 1963 года рождения вы-
полнили норматив первого 
спортивного разряда. 

Городским советом ДСО 
«Труд» было учреждено д м 
памятных вымпела для поощ-
рения команд за массовость. 
Их завоевали коллективы физ-
культурников Объединенного 
комитета профсоюза северо-
морских строителей и детско-
юношеской спортивной школы 
Североморска. 

Интересной и напряженной 
была борьба на десятикиломет-
ровой дистанции. На ней про-
бовали свои силы юноши и 
мужчины. Среди них —извест-
ные ветераны соревнования под 
девизом «Лыжня зовет!» В. Да-
ниловский, А. Алехно, гост1! 

С П О Р Т 
из Мурманска. У юношей луч-i 
шего результата добился Ро-
ман Рожков. Его время 36 мил. 
49 сек., что соответствует пор-? 
воиу спортивному разряду. 

Первый старт назвал имена 
первых победителей и среди 
производственников: Антонина 
Шесткова, Василий Саблин, 
Владимир Перевертит, Алек-
сандр Соколов. Их результаты 
превышают норматив первого 
спортивного разряда. Можно 
надеяться, что вскоре у нас 
появятся новые кандидаты в 
мастера спорта СССР. 

Вот так оптимистично про-
шли первые зимние соревнова-
ния. Они вновь убеждают: 
лыжные вылаз*и — источники 
бодрости и здоровья, физиче-
ской закалки! Чем больше ак-
тивистов в трудовых коллек-
тивах позаботятся об активном 
и полезном отдыхе своих това-
рищей, чем настойчивее будут 
вовлекать их в спортивнук? 
жизнь, тем, конечно же, будет 
лучше. Выиграет каждый, кто 
с первого и до последнего сне-
га станет проводить свой дос vT 
на лыжне. О. ЖАЛЕЙКО, 

председатель горсовета 
ДСО «Труд». 

Редактор 
В. С. МАЛЬЦЕВ. 
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Возвраьцаясъ к напечатанному 

((Во избежание 
н а р е к а н и й . . . » 

U ЕДАВНО в один из отделов 
городского узла связи после 

обеденного перерыва не верну-
лась на свое рабочее место 
сотрудница. Как вскоре выяс-
нилось, она упала на лестнице, 
что ведет к кинотеатру «Рос-
сия». И, как часто бывает в по-
добных случаях, сломала ру-
ку... 
. Случай насто лько привычный 

для Североморска, что этим 
его жителей не удивишь. Вот 
если бы они увидели однаж-
ды, что утром все лестницы 
города очищены от снега! Эго 
было бы чудом, которого в го-
роде ждут много лет. 

Почему-то лестницы в сто-
лице Краснознаменного Север-
ного флота очищают от случаи 
к случаю, да и пешеходные 
дорожки содержатся не лучше. 
И кто же в городе отвечает за 
удобства пешеходов? 

Как-то в редакцию пришло 
письмо, подписанное несколь-
кими авторами, а первой зна-
чилась т. Абросимова. Авторы 
этого письма интересовались, 
почему не сооруди,ли времен-
ную лестницу для пешеходов, 
когда вырыли котлован напро-
тив седьмой школы, кто дол-
жен очищать лестницы от сне-
га? Письмо отправили для 
принятия мер. И вот, что 
ответил руководитель строи-
тельной организации т. Недо-
боровский: 

«Ваше письмо рассмотрело. 
Согласно проекта организации 
строительства связь нижней и 
верхней частей города осущест-
вляется по временно оборудо-
ванной на период строитель-
ства лестнице, которая выпол-

нена 3 ноября. 
Во избежание нареканий, 

жалоб и писем со стороны пе-
шеходов эта лестница будет 
дополнительно улучшена для 
удобства пользования ею. 

Эксплуатация существую-
щих лестниц находится в ком-
петенции горкомхоза.». 

Итак, т. Недоборов с к и й 
считает, что «эксплуатация су-
ществующих лестниц находит-
ся в компетенции управления 
коммунального хозяйства, то 
есть, т. Набиулина. 

Однако, И с,лам Заинурович 
Набиу.лин категорически воз-
ражает, считая, что горкомхоз 
должен заниматься очисткой 
только тех лестниц, которые 
он принял на баланс. Скажем, 
новую лестницу к школе № 7 
он еще не принял от строите-
лей, поэтому и не отвечает за 
порядки на ней. 

Третейским судьей в этом 
споре выступила проектная ор-
ганизация, руководит которой 
О. М. Уткин. Он тоже прислал 
ответ на выступление газеты. 

«В проекте организации 
строительства третьего микро-
района (книга 14, лист № 1) 
указывается, что пешеходная 
связь нижней и верхней час-
тей города на период до во~ 
да пешеходного пути по трас-

се кинотеатр «Россия» — поч-
та должна осуществляться по 
временно оборудованному пе-
реходу от пешеходного моста 
Через улицу Душенова, 6, го 
улице Саши Ковалева. Затра-
ты на временные сооружения 
подобного типа и их содержа-
ние (уборка, посыпка песоч-
ком в гололед и т п. — эле-
ментарные в е щ и ) преду-
смотрены специальной статьей 
расходов по утвержденной 
смете, а выполнять эти работы, 
по установленному повсемест-
но порядку, должна генподрмд-
ная строительная организация». 

Вот так-то! Значит, то соору-
жение, что 3 ноября ВОЗДВ'-'I-
ли строители, под руководст-
вом т. Недоборовского, они 
должны не только «дополни-
тельно улучшить», но и сле-
дить за порядком на нем. 

А как же быть со всеми ос-
тальными временными и пос-
тоянными лестницами городе i 
Очевидно, организациям, зани-
мающимся их эксплуатацией, 
нужно раз и навсегда разо-
браться что, где, кому принад-
лежит, да и навести элемен-
тарный порядок. Не «во избе-
жание нареканий, жалоб и пи-
сем со стороны пешеходов», а 
ради их удобства. 

В. ШВЕЦОВ. 

ПРАВИЛА ПОЛЬЗОВАНИЯ 
ГАЗОМ В МОРОЗНЫЕ ДНИ 

Соблюдайте особую осто-
рожность при пользовании 
газом в зимний период . Не 
оставляйте р а б о т а ю щ и е газо-
вые приборы б е з н а д з о р а . 

В м о р о з н ы е дни из-за рез-
кого снижения испаритель-юй 
способности газа, в газопро-
вод поступает конденсат, воз 
м о ж н о п р е к р а щ е н и е поступле-
ния его к приборам . З а ж ж е н -
ные горелки газовых плит мо-
гут погаснуть, а ч е р е з о п р е д е -
ленный п р о м е ж у т о к в р е м е н и 
из погасших горелок при от-
крытых кранах в п о м е щ е н и е 
будет поступать газ, о б р а з у я 
в зрывоопасную смесь, что мо-
жет привести к п о ж а р а м и 
другим несчастным случаям. 

При уменьшении или пога-
сании пламени н е м е д л е н н о за-
кройте краники на газовой 
плите и кран на газопроводе , 
тщательно проветрите поме-
щение . О случившемся сооб- • 
щите в аварийную службу кон-
торы « С е в е р о м о р с к г о р г а з » no I 
телефону — 04. 

• Не используйте газовые пли- • 
ты д л я обогрева квартиры, а 
При длительной б е с п е р е б о й - I 
ной работе плит Еоздух поме- I 
щения будет загрязняться в 

вредными для з д о р о в ь я про- • 
дуктами сгорания газа. 

Не производите отогрев бал- | 
лонов с г а зом около печей и _ 
других отопительных прибо- I 
рое, а также открытым or - I 
нем. Это м о ж е т вызвать взрыв I 
баллона с тяжелыми последст- • 
виями для окружающих. 

Контора 
«Североморскгоргаз», 

КИНОТЕАТР «РОССИЯ» 
16—17 декабря — «Город 

принял». Начало в 10, 12, 14, 
16, 18.15, 20, 22.15. 

КИНОТЕАТР «СЕВЕР» 
(г. Полярный) 

16 декабря — «Посвящается 
Стелле». Начало в 10, 12, 14. 
16, 17.50, 19.40, 21.40. 

17 декабря — «Алмазная 
тропа» (2 серии). Начало в 10, 
13. 16, 18.40, 21.20. 

ДВОРЕЦ К У Л Ь Т У Р Ы 
«СТРОИТЕЛЬ» 

16 декабря — «Обратная 
связь». Начало в 19, 21. 
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